

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pengaruh Penggunaan Media Komik Strip Berbasis Kearifan Lokal terhadap Kemampuan Menulis Puisi Siswa Kelas VIII SMP Negeri 1 Durenan” ini ditulis oleh Lutfi Isro’atul Mahmudah, NIM. 126210212106, dengan pembimbing Bagus Wahyu Setyawan, M.Pd.

Kata Kunci: *komik strip, kearifan lokal, kemampuan menulis puisi.*

Menulis puisi merupakan salah satu bentuk keterampilan ekspresif dalam kurikulum Bahasa Indonesia yang penting untuk mengembangkan daya imajinasi, rasa, bahasa, dan kreativitas siswa. Namun, praktik pembelajaran di SMP Negeri 1 Durenan menunjukkan belum optimalnya pendekatan dan media pembelajaran yang digunakan, terutama dalam hal memanfaatkan aspek kreativitas siswa. Oleh karena itu, dibutuhkan inovasi media pembelajaran yang dapat meningkatkan imajinasi dan kreativitas siswa. Tidak hanya menggunakan media konvensional LKS saja. Tujuan dari penelitian ini yakni, mendeskripsikan pengaruh penggunaan media komik strip berbasis kearifan lokal terhadap kemampuan menulis puisi pada siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Durenan.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jenis penelitian *quasi experimental design* dan desain penelitiannya yaitu, *nonequivalent control group design*. Dalam penarikan sampel digunakan teknik *purposive sampling* yaitu, kelas VIII C sebagai kelas eksperimen yang berjumlah 31 siswa, dan kelas VIII G sebagai kelas kontrol yang berjumlah 31 siswa. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa tes. Tes yang digunakan dalam penelitian ini yaitu, *pretest* dan *posttest* dalam keterampilan menulis puisi. *Pretest* dilakukan sebelum diberikan perlakuan dengan menggunakan media komik strip. *Posttest* dilakukan sesudah diberikan perlakuan penggunaan media komik strip. Data yang telah diperoleh dari dengan menggunakan tes kemudian dianalisis dengan uji hipotesis menggunakan uji *independent sample T-test*.

Setelah dilakukan analisis dapat diperoleh hasil penelitian yang menunjukkan bahwa media komik strip berbasis kearifan lokal memberikan pengaruh yang efektif dalam pembelajaran kemampuan menulis puisi siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Durenan. Hal tersebut terbukti dari nilai *posttest* kelas eksperimen sebesar 82,74 sedangkan pada kelas kontrol sebesar 75,97. Hal ini menunjukkan bahwa nilai rata-rata kelas eksperimen lebih besar dari kelas kontrol. Selain itu, uji hipotesis menggunakan uji *independent sample T-Test* diperoleh hasil bahwa $t_{hitung} \geq t_{tabel}$ yaitu , $3,562 \geq 2,000$. Dan juga diperoleh hasil nilai *Sig. (2-tailed)* sebesar $0,001 < 0,05$, maka H_0 ditolak dan H_a diterima. Berdasarkan hal tersebut, maka dapat dikatakan bahwa terdapat pengaruh dalam penggunaan media komik strip berbasis kearifan lokal terhadap kemampuan menulis puisi.

ABSTRACT

The thesis entitled "The Effect of Using Local Wisdom-Based Comic Strip Media on Poetry Writing Skills of Class VIII Students of SMP Negeri 1 Durenan" was written by Lutfi Isro'atul Mahmudah, NIM. 126210212106, with the supervisor Bagus Wahyu Setyawan, M.Pd.

Keywords: comic strip, local wisdom, poetry writing skills.

Writing poetry is a form of expressive skill in the Indonesian Language curriculum that is important for developing students' imagination, feeling, language, and creativity. However, learning practices at SMP Negeri 1 Durenan show that the learning approaches and media used are not optimal, especially in terms of utilizing students' creativity aspects. Therefore, innovative learning media are needed that can improve students' imagination and creativity. Not only using conventional LKS media. The purpose of this study is to describe the effect of using local wisdom-based comic strip media on poetry writing skills in grade VIII students of SMP Negeri 1 Durenan.

This study uses a quantitative method with an experimental design type and a nonequivalent control group design. In drawing samples, purposive sampling techniques were used, namely, class VIII C as the experimental class with 31 students, and class VIII G as the control class with 31 students. The data collection technique used was a test. The tests used in this study were pretest and posttest in poetry writing skills. The pretest was carried out before treatment was given using comic strip media. The posttest was carried out after treatment was given using comic strip media. The data obtained from using the test were then analyzed by hypothesis testing using the independent sample T-test.

After the analysis, the results of the study showed that local wisdom-based comic strip media had an effective influence on learning poetry writing skills in class VIII students of SMP Negeri 1 Durenan. This is evident from the posttest value of the experimental class of 82.74 while in the control class it was 75.97. This shows that the average value of the experimental class is greater than the control class. In addition, the hypothesis test using the independent sample T-Test test obtained the results that $t_{count} \geq t_{table}$, namely, $3.562 \geq 2.000$. And also obtained the results of the Sig. (2-tailed) value of $0.001 < 0.05$, then H_0 is rejected and H_a is accepted. Based on this, it can be said that there is an influence in the use of local wisdom-based comic strip media on poetry writing skills.

ملخص

أطروحة بعنوان "تأثير استخدام وسائل الإعلام المحلية القائمة على الحكمة في القصص المصورة على مهارات كتابة الشعر لدى طلاب الصف الثامن في مدرسة نيجري ١ دورينان" كتب هذا لطفي إسرائيات المحمود، نيم. ١٢٦٢١٠٢١٢١٠٦، مع المشرف باجوس واهيو سيتيلوان

الكلمات المفتاحية: القصص المصورة، الحكمة المحلية، مهارات كتابة الشعر

كتابة الشعر مهارة تعبيرية في منهج اللغة الإندونيسية، وهي مهمة لتنمية خيال الطلاب ومشاعرهم ومع ذلك، تُظهر ممارسات التعلم في مدرسة نيجري 1 دورينان الابتدائية أن مناهج التعلم ولغتهم وإبداعهم لذلك، ثمة حاجة. والوسائط المستخدمة ليست مثالية، لا سيما فيما يتعلق باستغلال جوانب الإبداع لدى الطلاب إلى وسائل تعليمية مبتكرة تُحسّن خيال الطلاب وإبداعهم، وليس فقط استخدام الوسائط التقليدية مثل أوراق تهدف هذه الدراسة إلى وصف تأثير استخدام وسائط القصص المصورة المحلية القائمة على عمل الطلاب الحكمة على مهارات كتابة الشعر لدى طلاب الصف الثامن في مدرسة نيجري 1 دورينان الابتدائية

تستخدم هذه الدراسة المنهج الكمي من خلال تصميم بحث تجريبي وتصميم البحث هو تصميم المجموعة الضابطة غير المتكافئة. وفي العينة تم استخدام أسلوب العينة القصدية، أي الصف الثامن (ج) كصف تجريبي مكون من 31 طالباً، والصف الثامن (ز) كصف ضابط مكون من 31 طالباً. أسلوب جمع البيانات المستخدم هو الاختبار. الاختبارات المستخدمة في هذه الدراسة هي اختبار قبلي واختبار بعدي في مهارات كتابة الشعر. أُجري الاختبار القبلي قبل تطبيق العلاج باستخدام وسائط القصص المصورة. وأجري الاختبار البعدي بعد تطبيق العلاج باستخدام وسائط القصص المصورة. ثم حُللت البيانات الناتجة عن استخدام الاختبار باختبار الفرضيات باستخدام اختبار "ت" للعينات المستقلة.

بعد إجراء التحليل، تم الحصول على نتائج البحث التي أظهرت أن وسائل الإعلام المحلية القائمة على الحكمة مدرسة نيجري ١ دورينان كان لها تأثير فعال على تعلم مهارات كتابة الشعر لطلاب الصف الثامن في مدرسة غير المتكافئة. ويثبت ذلك من خلال قيمة الاختبار البعدي للفئة التجريبية والتي بلغت ٨٢,٧٤ بينما كانت في الفئة الضابطة ٧٥,٩٧ يُظهر هذا أن متوسط قيمة الفئة التجريبية أكبر من متوسط قيمة الفئة الضابطة. كما أظهر اختبار الفرضية باستخدام اختبار "ت" للعينات المستقلة أن قيمة "ت" $\leq$ قيمة "ت"، أي $3,562 \leq 2,000$. وبحصولها على قيمة دلالة (ثنائية الذيل) $0,001 > 0,05$ ، تُرفض الفرضية الصفرية وتُقبل الفرضية البديلة. بناءً على ذلك، يُمكن القول إن هناك تأثيراً لاستخدام وسائل الإعلام المحلية القائمة على الحكمة في القصص المصورة على مهارات كتابة الشعر.